



広報

うまじ

第341号

令和7年2月発行



毎年1月2日に開催の馬路村成人式。今年も馬路村集会センターうまなびを会場に、馬路地区、魚梁瀬地区から3名の対象者が出席され、祝福を受けました。式典では、自身の近況報告を行うとともに、将来への思いを語ってくれました。

【後列左から】 高橋 教育長
【前列左から】 笹岡 夢珠

山崎 村長
坂本 優衣 近藤 悠斗

第52回馬路村文化祭	2
第13回馬路村ふれあい祭り	3
学校だより～ことのは～	4～5
議会だより	6～9
保育所だより／赤ちゃん万歳	10

目次

国際交流コーナー	11
第40回馬路村民駅伝競走大会	12
確定申告のお知らせ	13
中芸のゆずと森林鉄道日本遺産協議会	14
行事予定表	15
村内あちらこちら・村のできごと	16

第52回 馬路村文化祭



作品展示の様子



12月15・16日の2日間、馬路村集会センターうまなびで第52回馬路村文化祭（馬路村文化協会主催）が開催され、村内の文化教室生、園児や小中学生、一般の方々の作品が展示されました。

このほか、ちばちゃん農園の新鮮野菜や馬路PTAの綿菓子が人気を集め、大人から子どもまでが集い、にぎやかな文化祭となりました。



15日には、切り絵、3色パステルアート、まんがの体験教室がそれぞれ行われました。

高知新聞連載「きんこん土佐日記」でおなじみの漫画家村岡マサヒロさんのまんが教室では、日常の何げない気づきや、どこにでもある素材で、簡単に作れる4コマまんがの作品作りの面白さなどをお話いただき、皆それぞれに4コマまんが作りにチャレンジしました。先生から馬路村の人の感性は素晴らしい!と絶賛されました。



第13回

馬路村ふれあい祭りが

開催されました

◎健康コーナー

噛む力や握力は全身の筋肉と関連しています。参加者の方には、ご自身の噛む力や握力を知ること健康チェックを行い、日々の生活習慣を見直すきっかけとしていただきました。

噛む力測定は、赤と青のチエックガムを用いて、1回目30回、2回目60回噛んでいたいただき、きちんと噛めているかを確認します。看護師からきちんと噛むためのポイントについてアドバイスがありました。



歯と口は、単に栄養を取り込むだけではなく、よく噛み、おいしく味わうことで肥満防止や脳の活性化、ストレス解消など心身の健康につながっています。日々の口腔ケアを心掛けましょう。



握力測定では、左右2回ずつ握力を測定し、年齢別の平均値と自分の値を比較し、理学療法士からアドバイスを受けました。簡単な運動から、ボールやバラン



スディスクを使用した筋力アップの運動について教えていただき、当日は参加者が途切れることなく順番待ちの列ができるほど大盛況でした。

握力は、体全体の筋力の目安です。バランスよく鍛えることで、脳の働きが活性化され、自律神経の働きも整います。ぜひ運動を習慣化していきましょう！



◎おいしい弁当の販売

馬路村食生活改善推進協議会による、栄養バランスの良い、出来立てのお弁当が販売されました。また会場ではレシピの配布も行われ、野菜を多く摂取するコツなどを啓発していただきました。



◎豚汁の炊き出し

災害時を想定して赤十字奉仕団による炊き出しが実施されました。出来上がった豚汁は参加者に無料で提供され、「温かくておいしい」と好評でした。



◎あったかカフェ

あったかふれあいセンターによるコーヒーの販売とお菓子の配布が行われました。

この収入はあったかふれあいセンターの活動に活用されます。



当日はうまなび前に、飲食スペースとしてエアテントを設置しました。テント内にはヒーターが置かれ、寒い屋外でも、テントの中は暖かく過ごすことができました。このエアテントは、大規模災害が発生した際、活用されます。



こ と の は

February 2025

馬路村学校だより

音に思いを乗せて…

11月1日、田野町ふれあいセンターにて第9回中芸地区小中学校連合音楽会が開催されました。楽器の演奏や合唱を披露。堂々と素晴らしい発表ができました。児童・生徒の感想から、一部抜粋してご紹介します。



- 口を大きく開けて歌えました。
- ドキドキしたけど、とても楽しかったです。
- 初めてステージを見たので、「こんなにでっかいの!」と、びっくりしました。
- 奥まで届けるような気持ちで明るく歌いました。上手に歌えてうれしかったです。
- ミスせずに、みんなで心をひとつにして合奏できて、とてもうれしくて楽しかったです。

馬路
小学校





中学校

○合唱では、考えた振り付けで踊りながら歌い切ることができました。手拍子をして、会場の人たちも巻き込んで盛り上げることができたのでよかったです。

○音楽会を通して、他校の生徒と音楽で交流ができたことは、とても良い経験になりました。

○変声期がきて歌いづらくなっちゃけれど、みんなで協力して歌うことができてよかったですと思います。

○これからも音楽を楽しみながら学習していきたいと思いました。



○最後の終わり方をみんなで話し合い、協力してハートを完成させることができました。
○花の飾りを両手に持ちながら、歌詞の意味を伝えようと意識しながら歌うことができました。
○自分たちでリズムを合わせるために足拍子をするなど工夫して、本番では緊張したけど、練習通りに最後まで演奏できたのでよかったです。



○いろいろな楽器を演奏することは大変でしたが、とても楽しく演奏することができました。
○魚梁瀬小中学校は、他校に比べて少ない人数でしたが、一人一人が一生懸命に合唱や演奏をすることができて、魚梁瀬らしさが伝わったように感じられてとてもうれしかったです。
○たくさんの先生方の指導や、友だちとのアイデア出しなどのおかげで、今までの音楽会よりも楽しく、一致団結できていたのではないかなと思います。



議会だより

第179号

編集・発行
馬路村議会

12月定例会

令和6年12月定例会は、12月3日から6日までの4日間の会期で開催された。
3日は、諸般の報告に続いて、専決処分の承認、専決処分の報告、各議案の提案説明が行われた。
4日は議案精査のため休会。
5日は6氏が一般質問を行った後、議案の審議、採決が行われ、条例の制定と一部改正、規約の一部改正、令和6年度一般会計補正等の8議案を可決し、会期を1日繰り上げて閉会した。

令和6年 第4回 定例会で議決された議案などの賛否一覧表 ○：賛成 ×：反対 欠：欠席 —：議長

		岡田元生	栢山民夫	山中隆	皆津由理	吉松正博	岩城勝則	小松博	五味隆仁	結果
承認議案第1号	専決処分の承認を求めることについて（令和6年度馬路村一般会計補正予算（第3号）について）	○	○	○	○	○	○	○	—	承認
報告第1号	専決処分の報告について（道路管理に関する物損事故の額を定めること及び和解について）									報告
議案第1号	馬路村簡易水道事業の設置等に関する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第2号	馬路村簡易水道事業の剰余金の処分等に関する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第3号	馬路村監査委員条例の一部を改正する条例について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第4号	馬路村特別会計条例の一部を改正する条例について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第5号	馬路村水道使用条例の一部を改正する条例について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第6号	中芸広域連合規約の一部を改正する規約について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第7号	令和6年度馬路村一般会計補正予算（第4号）について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第8号	令和6年度馬路村国民健康保険特別会計補正予算（第3号）について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決

答（村長）
人的被害を最小限に抑え、防災・減災に最も効果

また、各自主防災組織で地区の避難経路を確認し、それを今後の防災対策について対応、検討するとあるが、どのような対策をとるのか。各自主防災組織を中心とした住民主体の防災訓練を繰り返しする必要があり、役場と各自主防災組織が一緒になって、村を守っていくことが大事だと思いが、村の考えを問う。

防災について

栢山民夫 議員

一般質問には、6氏が立ち、次のとおり質問を行った。（質問趣旨、執行部答弁要旨）

質 一
問 般

的であることは耐震化であると考えられる。村としても住宅の耐震化を進めているところである。災害への備えには、役場の課題と自主防災組織等の地域の課題が大きく分けて2つある。役場では、備蓄品の更新、マニュアルに基づく訓練等の実施、停電やDMATの受援訓練、災害時のトイレの設置方法の確認等、初動対応について重点的に取り組んでいる。また、保育所、学校においても定期的な避難訓練等を実施しており、学校では防災の授業も行っている。

これらに加えて、自主防災組織を中心とした住民主体で対策を行うことが最も重要な課題である。自主防災組織では、自助、共助の力を高めるため、危険箇所を確認や資機材の点検、情報伝達の訓練等に取り組みされている。引き続き自主防災組織と連携を取りながら、訓練等を支援し、自主防災組織が主体的に活動できるように支援をしていきたい。

山中隆 議員

村の方向について

問 行政、議会活動、村の行く末に対して、村民が全く興味を持っていないように思われる。村がこれからどのような方向になるのか。我々議員の行動が不足なのか、今すぐ感じてほしい。村民が一丸となって進むべき道を目指すことが大切ではないか。村の方向を示してほしい。村の方向について問う。

答（村長）

馬路村振興計画では、令和4年3月に10年後の姿を目標に定めた計画を策定している。その中で、基本理念を掲げ、基本方針に基づいた施策を実行している。また、まち・ひと・しごと総合戦略も策定し、同様に基本目標に応じて施策を実行している。これまで本村は計画よりも時代と共に産業による地域振興で村づくりを行ってきた。昭和には木材産業、平成には柚子産業などで地域振興に努めてきた。人口減少にのまれる

なか、馬路村の目指す方向については、これまで歩んできた馬路村らしさを大切にしながら、議会と共に先進事例などを調査研究し、対応していきたい。

吉松正博 議員

馬路村の観光について

問 3月と6月の定例会で観光事業者をまとめた組織づくりとスノーピークとの包括連携協定についての質問に対して、村長はスノーピークとの包括連携協定から知見の提供や支援等を参考に今後の観光組織づくりを検討するとの回答だった。スノーピークとの8つの連携項目もまだ協議段階にあると思うが、観光事業者をまとめた組織づくりについて村の考えを問う。

また、馬路村観光の基本構想については、今年度中に策定を予定されているが、いつ頃発表されるのか。馬路村の観光開発を進めていくうえで、馬路温泉の重要性は大きい。3月定例会の質問において、馬路温泉の施設整備については、

観光施設に係る基本構想を策定し、観光コンセプトの方向性を定め、改修について検討し、適切な時期に実行できるよう努力すると回答があった。3月定例会から8カ月が過ぎたが、進展状況と適切な時期とはいった頃なのか。また、馬路温泉運営協会定期理事会への改修についての経過及び進展状況の説明を行っているか問う。

答（村長）

観光協会設置については、適切な人材確保に努めているが、現状は東部観光協会が観光協会の一部の機能を担っている。観光基本構想を基に、運営体制や施設整備を含め、対応していきたい。

観光基本構想については、経営上の課題等、スノーピークの知見を踏まえ検討する。委託提案を受理後に方向性を検討し、3月の委託業務完了後に概要を発表したい。

馬路温泉施設整備については、観光基本構想策定後、馬路温泉運営協会への説明や協議を行い、今後の方向性を定めていきたい。

小松博 議員

道路の管理について

問 道路の管理については、災害時だけでなく常に状況を把握しておくべきで、特に村道でも高齢木が道路に覆いかぶさり、倒木やかかり木が発生し、担当課に対応してもらうことも多くなっている。今後も村のイベント等の際に通行止めなど、交通に支障をきたすことが予想され非常に憂慮されるが、村として道路の管理についてどのように対処するのかを問う。

答（村長）

倒木被害は近年、全国的にも社会的に問題となっている。本村は特に村道が山林に面していることから、倒木等の被害もたびたび発生している状況である。村では、道路点検等を実施し、迅速な現場確認や対応に努める。村民生活への影響が最小限になるよう取り組んでいる。また、里山整備事業を活用し、順次対応していく予定である。

特別村民との関わり方 関係人口の定着化について

問 人口減少が進む馬路村にとつて、村を支え応援してくれる人や関係人口を増やしていくことは、重要な取り組みと考える。

村の特別村民やうまじジャーナルに多くの方が登録されている。このような人たちとしっかりと関わりを持ち、馬路村のファンとして活躍してもらい取り組みが必要ではないか。

馬路会として村に関わりのある者同士のつながりが薄れてきている今こそ、改めて幅広く村に関心を持つ者同士が、気軽につながる仕組みを作り、SNS上でのファンコミュニティ等の設置も検討すべきではないか。村として、これからの取り組みを問う。

答 (村長)

関係人口に係る施策として、平成15年から特別村民制度を実施している。令和6年10月末現在の登録者は12442人で、これ

までに2026人が来村された。また、令和5年よりインスタグラムを活用したうまじジャーナルを発信し、フォロワー数は、令和5年度末で1590人と順調に増加しており、一定の効果がでてきていると感づいている。特別村民制度の在り方や情報発信の手法の調和性、今後の取り組みについて、関係者と協議していく。加えて、デジタル分野で連携しているDMM・comからは、オンラインコミュニティサービスの仕組みの提案も得ており、馬路村デジタル田園都市構想総合戦略の中で、今後の事業化について検討したい。

岡田元生 議員

感染症(5類)となったコロナへの対応について

問 11月19日の高知新聞には、コロナは重症化の危険性が低下したとされ、昨年5月にインフルエンザ並みの感染症(5類)になったが、コロナによる死者はその後の1年間に3万人を超

えている。インフルエンザの死者の15倍にもなっているが、5類になって情報は激減し、たとえ感染しても死ぬことはないと思われていたようだが、1日90人しかも97%が65歳以上であったといっても、今更外出自粛などは考えられない。行き過ぎたステイホームが、健康二次被害を引き起こした。高齢者にできる対策は、ワクチン接種して自分が患者にならないことくらいだ。コロナへの恐怖心が薄れているが、高齢者には今でも強い感染による重症化の危険が襲いかかっている。高齢者はワクチンの定期接種をすることはもちろんとして、全村民にコロナ感染予防の対策を継続するよう、周知を行うべきであり、どう対応するかを問う。

答 (村長)

新型コロナウイルス感染症が5類感染症となり、法律に基づき行政がさまざまな要請・関与をしていく仕組みから、個人の選択を尊重し、自主的な取り組みをベースとした対応となっている。マスクの着用を含む感染対策についても、医療

機関や高齢者施設等での推奨を除けば、個人・事業者の判断とされるようになった。10月から65歳以上の方を対象とした新型コロナワクチンの定期接種が開始され、馬路・魚梁瀬の診療所でも接種が行われている。感染予防対策については、村内放送による注意喚起を中心に引き続き、手洗い、うがい、状況に応じたマスクの着用など、基本的な感染予防の周知と啓発を行っていききたい。

委員会の活動報告

議会運営委員会

11月29日
令和6年第4回定例会の日程、議案について協議した。

出欠状況

○：出席 ×：欠席

出欠状況		岡田元生	栞山民夫	山中隆	皆津由理	吉松正博	岩城勝則	小松博	五味隆仁
10月4日	安田町・馬路村議会議員合同研修会	×	○	×	○	○	×	○	○
10月11日	全員協議会	○	○	×	○	○	○	○	○
10月25日	トップセミナー(高知市)	△	○	△	△	△	△	×	○
10月31日	第62回四国地区町村議会議長会研修会(松山市)	×	○	×	○	○	×	×	○
11月15日	議員行政実務研修会(高知市)	×	○	×	○	○	×	×	○
11月27日	全員協議会	○	○	○	○	○	○	×	○
11月29日	議会運営委員会	○	○	○	○	○	○	○	○

議会組織決まる

議長に五味隆仁氏

副議長に小松博氏

執行部提出の議案説明が行われ、審議の結果、原案どおり可決された。
正副議長選挙と村づくり推進常任委員の選任等を行い、次のとおり新しい組織構成となった。

第1回臨時会（1月20日）

委員会の組織等

○村づくり推進常任委員会

委員長 吉松 正博
副委員長 岩城 勝則
委員 岡田 元生
委員 栢山 民夫
委員 山中 隆
委員 皆津 由理
委員 小松 博

○道路整備促進特別委員会

委員長 栢山 民夫

○中芸広域連合議会議員

五味 隆仁
小松 博
吉松 正博



小松博 副議長



五味隆仁 議長

令和7年 第1回 臨時会で議決された議案などの賛否一覧表 ○：賛成 ×：反対 欠：欠席 —：議長

	岡田元生	栢山民夫	山中隆	皆津由理	吉松正博	岩城勝則	小松博	五味隆仁	結果
議案第1号 令和6年度馬路村一般会計補正予算（第6号）について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第2号 令和6年度馬路村診療所特別会計補正予算（第4号）について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議長辞職の件	○	○	○	○	○	○	—	除斥	許可
議長の選挙	五味隆仁（6票） 栢山民夫（1票） 山中隆（1票）								当選
副議長辞職の件	○	○	○	○	○	○	—	除斥	許可
副議長の選挙	小松博（8票）								当選
村づくり推進常任委員会委員の選任	○	○	○	○	○	○	○	—	指名
議長の村づくり推進常任委員会委員の辞任	○	○	○	○	○	○	—	除斥	許可
中芸広域連合議会議員の選挙	○	○	○	○	○	○	○	—	指名推選

令和6年 第5回 臨時会で議決された議案などの賛否一覧表 ○：賛成 ×：反対 欠：欠席 —：議長

	岡田元生	栢山民夫	山中隆	皆津由理	吉松正博	岩城勝則	小松博	五味隆仁	結果
議案第1号 馬路村議会の議員報酬、期末手当及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第2号 村長等に対する給料等の支給に関する条例の一部を改正する条例について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第3号 馬路村立診療所医師の給与に関する条例の一部を改正する条例について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第4号 一般職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について	×	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第5号 会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第6号 令和6年度馬路村一般会計補正予算（第5号）について	○	○	×	○	○	○	○	—	可決
議案第7号 令和6年度馬路村国民健康保険特別会計補正予算（第4号）について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第8号 令和6年度馬路村簡易水道特別会計補正予算（第3号）について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決
議案第9号 令和6年度馬路村診療所特別会計補正予算（第3号）について	○	○	○	○	○	○	○	—	可決

執行部提出の議案説明が行われ、審議の結果、原案どおり可決され閉会した。

第5回臨時会（12月23日）



キラキラと笑顔かがやくうまじっこ

うまじ保育所

子どもたちが待ちに待ったクリスマスは
会いたかったサンタさんが登場！！

サンタさん
ありがとう
だいすき

クリスマスをみんなで
もっと『楽しみたい』

と、保育所のお隣り
デイサービスへ！

クリスマスケーキのデコレーション (5歳児)



生クリーム、いちご、みかん
カラージュース、チョコペン
を「好きなだけ！」使って自分の
クリスマスケーキを作りました。
「かわいく♡」「おしゃれ♪」な
オリジナルケーキが完成！



ちびっこサンタ (4・5歳児) 登場～♪

歌や合奏、ふれあい遊びをみんなで一緒に
楽しみました！



たかはし つむぎ
高橋 紬さん (日浦)

令和5年10月31日生
(保護者 高橋一弘さん・光世さん)

赤ちゃん万歳



わたしの名前は紬(つむぎ)です。
食べることが好きで、嫌いなものはありません。
好きなものはバナナです。
保育所はおにいちゃん、おねえちゃんが遊んでくれるので大好きです。
1歳になって、最近はおしゃべりの練習をたくさんしています。
最近、座りたいときに「おっちゃん」というと家族が膝に抱えてくれるのがうれしいです。
お散歩も好きで葉っぱを踏んでガザガザいうと楽しい気持ちになります。
会ったときはたくさんお話してくれとうれしいです。

ALT (外国語指導助手) & CIR (国際交流員) コーナー



ALT(外国語指導助手)
ジョーンズ・ジョセフ
(Jones Joseph Robert Michael)

私は最近クリスマスと新年を過ごすためにイギリスに帰国しました。そして、家族に試してもらうために「ごっくん馬路村」を持参しました。家族はとても気に入り、母はすっかり大ファンになりました。そこで今回のエディションでは、イギリスのソフトドリンクについてお話ししたいと思います。



▲Irn-Bru

最初にご紹介するのは、Irn-Bru (アイアンブルー) です。Irn-Bruは、スコットランドの炭酸ソフトドリンクで、1901年に誕生しました。その名前は、色が鉄 (Iron) のサビと似ていることに由来しています。味は非常に独特で、他の飲み物と比べると難しいですが、シトラスとバニラを混ぜたような味わいだといわれています。1999年以来、この飲み物は母国市場において、コカ・コーラやペプシを抑えて唯一ナンバーワンの地位を獲得しています。

次にご紹介するのは、Dandelion and Burdock (ダンデライオン&バードック) です。この飲み物は中世イングランドが起源で、元々は甘いミード (蜂蜜酒) でしたが、現在では炭酸飲料や非炭酸飲料として楽しめます。タンポポとゴボウの根を原料としており、バニラ、甘いリコリス、アニスの風味が混ざり合った味わいを楽しむことができます。この飲み物は、フィッシュ&チップスと一緒に飲まれることが多いです。



▲Dandelion and Burdock

最後にご紹介するのは、ジンジャービアです。その起源は1702年、ヨークシャー州にさかのぼります。元々はビールでありアルコール飲料でしたが、現在ではノンアルコールのソフトドリンク版がより人気となっています。ジンジャービアは、胃の不調や吐き気を和らげる家庭療法としてもよく使われていました。この飲み物はショウガの風味が特徴で、ピリッとしたスパイシーな刺激を楽しむことができます。

もしこれらの飲み物を試す機会があれば、ぜひお試しください。

火の贈り物をもたらしたマウイ

世界中の多くの人々にとって、マウイはディズニー映画『モアナと伝説の海』に登場する陽気な半神として知られています。しかし、マオリ神話におけるマウイは、それ以上に奥深く複雑な存在です。彼はトリックスターであり英雄であり、知恵の象徴です。その中でも有名な功績の一つが、人類に火をもたらした物語です。



地上から火が消えつつあったとき、マウイは火の女神マフィカのもとを訪ねました。マフィカは指先に火を宿していました。マウイが助けを求めると、マフィカは一本の燃える爪こうかつを彼に与えました。しかし、マウイは狡猾な性格を發揮し、火が消えたふりをして何度も戻ってきたのです。

彼の策略に気づいたマフィカは激怒し、地上に火を放ちました。炎が広がる中、マウイはタカに変身して逃れました。そして風の神タウイリマテアが嵐を起こし、炎を鎮めました。

最終的に、マフィカは火を永遠の贈り物として人類に与えることを決意し、一部の木々の中に火を隠しました。摩擦を利用して火を起こせる木々です。この物語は、生存と創意工夫、そして自然の力への敬意を象徴しています。



CIR(国際交流員)
ヒパンゴ・ウイレム
(Hipango Wiremu Kingi)

馬路体育会野球部 初優勝 🏆



4区再スタート(熊野神社前)

第40回馬路村民駅伝競走大会 🏃

例年比へ気温も高く、絶好の駅伝日和のなか、1月18日(土)40回目を迎えた馬路村民駅伝競走大会が行われ、子どもから大人まで全9チーム45人の選手が激走を繰り広げました。



前半コースの1区から3区は、村民運動場をスタートし、農協本所前、相名会館を経由して熊野神社を目指す全4.6kmのコース。号砲が打ち鳴らされ、1区の選手が一齐に駆け出すと、トップは馬路体育会野球部チームと農協チームの争いに。馬路体育会野球部チームが農協チームにわずか3秒の差をつけ、2区へたすきリレー。2区でも区間トップの走りを見せた馬路体育会野球部チームが逃げ切り、前半をトップで折り返しました。

後半4区、5区は熊野神社前を再スタートし、相名ゆず加工場から中央橋を経由して、村民運動場までの全4.3kmのコース。再スタートでトップでたすきをつないだのは、役場チーム。区間2位の馬路体育会野球部チームに24秒差で5区にたすきをつなぎました。しかし、前半コースで大きくタイムの貯金を稼いでいた馬路体育会野球部チームが総合タイムで逃げ切り、初優勝に輝きました。

2位は3区で区間トップの走りを見せた魚梁瀬中学校チームが健闘し、3位には農協チームが入りました。

これまでも、馬路体育会野球部は、優勝争いに加わるも、優勝には一歩及ばず、悔しい思いをしてきましたが、40回目の節目となる本大会で念願の優勝トロフィーを手にすることができました。

出場選手の皆さまをはじめ、沿道で選手に激励を送ってくださった皆さま、大会運営にご協力いただいた皆さまありがとうございます。

人口減少に伴い、参加チームも少なくなってきましたが、50回大会の開催を目指し、次回大会も大きく盛り上げていきたいと思っておりますので、多くの皆さまのご参加をお待ちしております。

安芸税務署からのお知らせ

確定申告会場への来場を検討されている方へ

会場への入場には、「入場整理券」が必要です！

確定申告会場の混雑緩和のため、確定申告会場への入場には、「入場整理券」が必要です。
入場整理券の配布方法は、次の2通りあります。

確定申告会場で**当日配布**

入場整理券の配布状況に応じて、
後日の来場をお願いする場合がありますので、ご了承ください。

または



オンラインで **事前発行**

LINEアプリから国税庁LINE公式アカウントを
友だち追加してください。

・確定申告書の作成について

確定申告書の作成は、ご自分のスマートフォン等进行操作し、作成していただきます。
マイナンバーカードをお持ちの方は、暗証番号を確認の上、ご持参ください。

**※暗証番号は、利用者証明用電子証明書（数字4桁）
及び署名用電子証明書用（英数字6～16桁）の2種類です。**



・確定申告会場の開設期間等について

開設場所 安芸税務署別館会議室

開設期間 令和7年2月17日(月)から3月17日(月)までの平日

受付時間 午前8時30分から午後4時まで

注)入場整理券の配布状況に応じて、受付を早めに締め切ることがあります。

相談開始 午前9時から

**※贈与税や土地・株式などの譲渡所得についての申告相談を希望される方は、
3月3日(月)以降にお越しください。**

入場整理券の配布状況に応じて、後日の来場をお願いする場合もあることから、**ご自宅で申告書
が作成できる国税庁ホームページ「確定申告等作成コーナー」をぜひご利用ください。**

詳しくは、国税庁ホームページへ <https://www.nta.go.jp>

国税庁

申告書の作成・送信は スマートフォンから！

さあ自宅で

【確定申告書は、e-Tax で便利に作成できます】

国税庁ホームページの「確定申告書等作成コーナー」は、
スマホやパソコンから画面の案内に沿って金額等を入力する
だけで、申告書や青色申告決算書・収支内訳書の作成・
e-Tax による送信ができます。



←スマホでの確定申
告書の作成はこちら
から！！



- 1 スマホやパソコンから送信する場合は、マイナンバーカードかIDパスワードが必要です。
- 2 マイナンバーカードを使って送信する場合、スマートフォンがマイナンバーカードの読み取りに対応している必要があります（対応端末は国税庁ホームページにてご確認ください。）。
- 3 IDパスワードは、税務署で即日発行します（申告されるご本人が運転免許証などの本人確認書類をお持ちの上、お近くの税務署にお越しください。）

お問い合わせ先 安芸税務署 TEL 0887-35-3115

（自動音声によりご案内しておりますので、相談内容に応じて該当の番号選択してください。）



中芸のゆずと森林鉄道日本遺産協議会

～中芸地域の日本遺産魅力発信便り vol. 91～

日本遺産 第3号認定 登録番号 051



【中芸日本遺産ウォーク in 安田町の開催について】

日本遺産「森林鉄道から日本一のゆずロードへ」の魅力を中芸地域内外の方々に知ってもらうため、来たる3月22日(土)にウォーキングイベント【中芸日本遺産ウォークin安田町】を開催します。コースは、安田川アユおどる清流キャンプ場から安田町文化センターまでの約12km。コース途中では、「日本遺産中芸ゆずと森林鉄道ガイド会」所属のガイド員が旧魚梁瀬森林鉄道の鉄橋や隧道などの構成文化財について説明します。

桜咲くこの季節、一緒に森林鉄道跡を歩いてみませんか。詳細につきましては、当協議会ホームページをご参照ください。

【令和6年度日本遺産ガイド養成講座の修了について】

日本遺産「森林鉄道から日本一のゆずロードへ」の構成文化財や中芸地域の町並み・文化などの魅力を旅行者に伝えるガイドを養成する講座を、令和6年6月から10月までの期間で全5回にわたり開催しました。講座では、ガイドの行動や接客態度、知識、心構えについて教え、修了者5名をガイドとして認定しました。

今後は、実際のガイド経験を積み重ねながらスキルアップし、お客様に満足いただけるガイドになっていたきたいと思います。

※現地ガイド研修風景と受講風景



問い合わせ先：中芸のゆずと森林鉄道日本遺産協議会事務局
(安田町役場日本遺産推進室内)

☎：30-1865 FAX：30-1866

メール：yuzurintetsu@mk.pikara.ne.jp

H P： <https://yuzuroad.jp/> 「ゆずとりんてつ」で検索

・HP



・Facebook



・Instagram



・ガイドコース



2月・3月 むらの行事予定



2 月	
1	土
2	日
3	月 魚梁瀬中学校体験入学
4	火 有害物収集
5	水 乳児健診（奈半利町防災センター）
6	木
7	金 馬路小学校学習発表会 13:30～15:30（馬路体育館）
8	土
9	日
10	月
11	火 リサイクル収集 建国記念の日
12	水 県立移動図書館巡回 10:40～11:30（馬路村集会センターうまなび）
13	木
14	金 古紙回収（魚梁瀬）
15	土
16	日 中芸地区子ども駅伝競走大会（田野町） 「やなせ・うまじ水源の森」協働の森交流イベント（魚梁瀬）
17	月 確定申告及び住民税申告受付（～3月14日） 9:00～16:30（馬路村役場）
18	火 馬路小学校体験入学
19	水 1歳6カ月・3歳児健診（奈半利町防災センター）
20	木
21	金 人権相談所10:00～15:00（魚梁瀬多目的施設） 行政相談所10:00～12:00（魚梁瀬多目的施設）
22	土
23	日 天皇誕生日
24	月 振替休日
25	火 リサイクル収集
26	水
27	木 確定申告及び住民税申告受付 9:00～16:30（魚梁瀬多目的施設）
28	金 古紙回収（馬路）

3 月	
1	土
2	日 第43回馬路村内芸能発表会 13:30～（馬路村集会センターうまなび）
3	月
4	火 有害物収集
5	水 乳児健診（奈半利町防災センター）
6	木
7	金
8	土 魚梁瀬小・中学校卒業式
9	日 馬路中学校卒業式
10	月
11	火 リサイクル収集
12	水
13	木
14	金 古紙回収（魚梁瀬）
15	土
16	日
17	月
18	火
19	水 1歳6カ月・3歳児健診（奈半利町防災センター）
20	木 馬路小学校卒業式 春分の日
21	金
22	土 馬路保育所卒園式
23	日
24	月 修了式・離任式（村内4校）
25	火 リサイクル収集
26	水
27	木 庄屋祭・鬼門堂祭
28	金 古紙回収（馬路）
29	土
30	日
31	月

人口 月中異動	増 加				減 少				現在 人口合計
	出生	転入	職権	計	死亡	転出	職権	計	
12月	0	0	0	0	3	1	0	4	762
1月	1	2	0	3	1	1	0	2	763

馬路 627人、319世帯
魚梁瀬 136人、85世帯
（外国人含む）

馬路村特別村民 12,477人
（1月31日現在）



村内あちらこちら



12月7日 神楽発表会(馬路熊野神社)



1月2日 新春走り初めピットリタイムレース(馬路)



1月15日 どんど焼き(魚梁瀬丸山公園)



1月24日 第43回東部美術展オープニングセレモニー
(馬路村集会センターうまなび)



1月25日 魚梁瀬杉の子発表会(魚梁瀬小中学校)

村のできごと

12月

- 5日 餅つき(馬路保育所)
持久走大会(魚梁瀬小中学校)
- 6日 第50回馬路地区はし拳大会
(コミュニティセンターうまじ)
- 7日 馬路熊野神社秋の例大祭
神楽発表会(馬路熊野神社)
- 11日 持久走大会(馬路小学校)
- 15~16日 第52回馬路村文化祭
(馬路村集会センターうまなび)
- 15日 第13回馬路村ふれあい祭り
(馬路村集会センターうまなび)
- 25日 村内小中学校終業式

1月

- 1日 新春走り初めピットリタイムレース(魚梁瀬)
- 2日 新春走り初めピットリタイムレース(馬路)
成人式(馬路村集会センターうまなび)
- 8日 村内小中学校始業式
- 12日 中芸広域連合消防出初式(田野町)
厄除護摩法会(金林寺)
- 15日 どんど焼き(魚梁瀬丸山公園)
- 18日 第40回馬路村民駅伝競走大会(馬路)
第2回東部芸能総合発表会(田野町)
- 24~27日 第43回東部美術展
(馬路村集会センターうまなび)
第38回ふるさと名勝写真展
(馬路村集会センターうまなび)
- 25日 魚梁瀬杉の子発表会(魚梁瀬小中学校)
- 29日 小児科医と学ぶ子育てセミナー
(馬路村集会センターうまなび)
- 30日 文化財防火訓練(金林寺)

編集発行 ▶ 馬路村教育委員会

住所 〒781-6201 高知県安芸郡馬路村大字馬路443

TEL 0887-44-2216 FAX 0887-42-1010

E-mail kyouiku@vill.umaji.kochi.jp

印刷 ▶ 株式会社 高知新聞総合印刷